

# *La salud un derecho universal*

---



Por: Susana del Calvo

El Día Mundial de la Salud se celebra cada siete de abril. En esta ocasión la fecha se dedicó al Día de la Salud Universal por la importancia de asegurar respuestas rápidas a las poblaciones mediante servicios integrales.

Sobre esas cuestiones Cristian Morales, representante en Cuba de la Oficina Panamericana de la Organización Mundial de la Salud, explicó a Radio Habana Cuba que esa asistencia consiste en la prevención de enfermedades, la curación y los cuidados paliativos cuando se necesiten.

Comentó sobre la necesidad de las personas de tener acceso a políticas de desarrollo humano las cuales incluyan determinantes sociales y medio ambientales.

Asimismo, aseguró que esos factores no son fáciles de lograr, pero países como la nación caribeña ya ostentan esa meta.

Destacó que desde 2014 en la región existe una estrategia para mejorar la calidad de

vida a través del aumento de las potencialidades físicas, mentales y sociales.

Explicó que se pretende lograr un desarrollo sostenible en el cual se avance en la equidad de género, un medio ambiente más saludable y un crecimiento económico con empleos decentes pues la progresión debe ser con una visión global e integradora.

El experto argumentó que otro de los temas preocupantes en la actualidad es la falta de personal calificado para los servicios sanitarios pues se estima para el 2030 un déficit considerable ya que deberían existir unos 40 millones de profesionales y aún quedan decenas de millones por formar.

Aclaró que se necesitan profesionales con valores como la solidaridad, que crean en la salud como un derecho de todos y se centren en las necesidades del individuo en su globalidad.

Acotó que lamentablemente ese no es el tipo de profesionales que se forman en la mayor parte del mundo, aunque Cuba es una excepción por su sistema de formación médicos donde el eje central y el enfoque de la enseñanza apunta justamente a esos valores.

Al finalizar la entrevista precisó que entre los días 20 y 26 de este mes se efectuará la Convención Internacional de Salud donde expertos de diferentes latitudes intercambiarán experiencias sobre la Salud Universal en la era de desarrollo sostenible.

La cita será una oportunidad para valor esos tópicos pues la cifra de participantes es comparable con los asistentes a la Asamblea General de la Organización Mundial de la Salud y los Consejos directivos de la OPS.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/159404-la-salud-un-derecho-universal>



**Radio Habana Cuba**